

LIBROS

Dr. Eduardo Bobadilla L., y Dr. Ramón Florenzano U., Editores: **El Adolescente en Chile**. Corporación de Promoción Universitaria (CPU), Santiago, 1981. Págs. 198.

Un grupo de quince profesionales de diversas disciplinas son propiamente los autores de este libro, nacido al alero de un seminario que la CPU organizó en Mayo de 1979 en torno al "Adolescente en la Sociedad Actual: un enfoque multidisciplinario". Los trabajos allí presentados dieron origen a la presente publicación, pues se consideró de real importancia que dichos aportes vieran la luz pública. Es así como un grupo de médicos, psiquiatras, neurólogos, psicólogos, científicos políticos y pedagogos abordan los diversos problemas en que se ven envueltos los adolescentes en nuestro país.

Los editores ponen énfasis en el hecho cierto que el número de adolescentes es muy alto entre nosotros, abarcando el 23,3% de la población. De allí que los autores se pusieran como tarea el estudio de esta juventud expuesta a diversos riesgos en un contexto de por sí deteriorado, como es la familia y los problemas en que se debate la juventud: pobreza, sexualidad, drogas, alcohol, desorientación educacional y factores ambientales exacerbados por el consumismo.

Mirada la adolescencia bajo estos prismas, no cabe dudas que el superar -incólume- dichas barreras aparece casi como una utopía, máxime cuando la totalidad de los medios de comunicación, particularmente la revista, diarios y te-

levisión ponen una cuota alta de obstáculos a la labor tesonera de los padres, los educadores y la sociedad que quisiera colaborar en la misión más trascendental que se les ha confiado: la educación y formación de la juventud. Es lamentable corroborar una serie de contrastes como las campañas contra el alcohol, las drogas, el cigarro, la pornografía, etc., cuando simultáneamente hay un fomento evidente a través de los mismos medios audiovisuales. ¿En qué quedamos?

Ojalá que este libro llegara no sólo a los centros educacionales, sino que fuera lectura obligada de maestros y alumnos de la enseñanza media, como prevención.

Didier C., Marcelo: **Consumo de Alcohol y Alcoholismo. Un Modelo psicosocial**. En Cuadernos de Psicología, 1. Pontificia Universidad Católica de Chile, Santiago, 1981. Págs. 66.

Acaba de aparecer este trabajo que el profesor de Psicología Marcelo Didier nos entrega, habiéndolo elaborado primordialmente en base a la experiencia realizada en el Departamento de Psiquiatría y Salud Mental del Hospital Barros Luco, del Área Sur de nuestra capital.

La reflexiones que el profesor Didier hace, luego de paciente investigación de los muestrajes del sector obrero-urbano, son del mayor interés y vienen a enriquecer la bibliografía de por sí escasa efectuada en nuestro medio. Llaman poderosamente la atención las tres hipótesis planteadas, a partir de las últimas crisis de ingestión: a) La

primera hipótesis respecto a los resultados se refiere a la existencia de distintos motivos para cesar la abstinencia y comenzar una crisis de ingestión; b) La segunda se refiere a que distintas funciones darían origen a crisis distintas, en su forma de ingestión de alcohol; c) La tercera se refiere a la existencia de tipos de bebedores que usaban uniformemente el alcohol con un solo propósito, lo que los llevaba a comenzar las crisis de ingestión por una razón constante.

Las diversas hipótesis dieron oportunidad de ahondar en 48 crisis que tuvieron los 17 sujetos sometidos a examen, como muestra, y en base a una entrevista semi-estructurada. Diversas tablas clasificadoras facilitan la comprensión y el seguimiento de la investigación en torno a las variadas crisis de ingestión que se dieron. El autor hace énfasis en que las diversas crisis en que los sujetos reinciden estarían mostrando la sujeción a un patrón cultural, con secuencias emocionales y conductuales bien precisas.

Ojalá el profesor Didier siga sin descanso investigando en este campo tan amplio del alcoholismo-enfermedad y entregue sus conclusiones en otros estudios, que tanto se precian. El trabajo actual merece felicitaciones.

Germán Barros V.

El adolescente en Chile [artículo] Germán Barros V.

Libros y documentos

AUTORÍA

Barros, Germán

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El adolescente en Chile [artículo] Germán Barros V.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)